

ANTRAG

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



12.02.2024

Die Stahlgruber Stiftung wieder ihrem Stiftungszweck zuführen!

1. Es erfolgt schnellstmöglich eine Kuratoriumssitzung. Im Zuge dessen wird ein Rechenschafts- und Finanzbericht der letzten drei Jahre sowie ein Haushaltsplan für die Jahre 2024 und 2025 vorgelegt. Darüber hinaus wird die im Fluss befindlichen Satzungsänderung finalisiert, beschlossen und unterzeichnet sowie allen relevanten Gremien zugeleitet.
2. Es wird ein Konzept mit einer entsprechenden Förderstruktur erarbeitet und dem Kuratorium und dem Stadtrat vorgelegt.
3. Beiden Gremien wird des Weiteren der aktuelle Sachstand hinsichtlich des Verkaufs oder der Vermietung der Immobilien an der Zielstatt – und Murnauer Str. dargestellt.

Begründung

Die Stahlgruber-Stiftung wurde durch Stiftungsstatut vom 28.10.1970 aufgrund der testamentarischen Verfügungen der beiden Stifter Wilhelm und Otto Gruber errichtet. 2014 wurde die Vermögensüberlassung von der Firma Stahlgruber gekündigt und die damit verbundene jährliche Zinszahlung für die Zukunft eingestellt. Eine Weiterführung der dauerhaften Zinszahlung aus dem „unkündbaren Darlehen“ wurde von der Landeshauptstadt München ohne Erfolg gerichtlich verfolgt. Der Münchner Stadtrat wurde mit Beschluss vom 18.09.2019 über die Auswirkungen des gerichtlichen Verfahrens informiert und hat dem Referat für Bildung und Sport den Auftrag zur Neuausrichtung der Stahlgruber-Stiftung erteilt. Als Folge wurde u.a. der operative Schulungsbetrieb zum 28.07.2019 eingestellt und das Lehrpersonal abgebaut.

Um die Gemeinnützigkeit der Stiftung nicht zu gefährden und um den Stiftungszweck unmittelbar zu erfüllen, wurde mit Stadtratsbeschluss vom 20.05.2020 die Stahlgruber Stiftung in eine Förderstiftung für das KFZ- und Vulkaniseurhandwerk mit dem Stiftungszweck der Schulung und Förderung des Nachwuchses für das Kraftfahrzeug- und Vulkaniseurhandwerk umgewandelt.

Strukturell sieht die neue, jedoch noch nicht finalisierte Stiftungssatzung keinen Vorstand mehr vor. Zur Beratung bei Angelegenheiten von besonderer Bedeutung soll es weiterhin ein Kuratorium geben, allerdings in verkleinertem Umfang mit nur sieben Kuratoriumsmitgliedern.

Seitdem ist allerdings wenig passiert. Eine Kuratoriumssitzung wurde nicht einberufen, die Satzungsänderung nicht vollzogen, die bundesweit bedeutsame Ausbildung im Kraftfahrzeug- und Vulkaniseurhandwerk hier in München liegt auf Eis und die Gästehäuser sind nur z.T. an Auszubildende vermietet.

Beatrix Burkhardt

Stadträtin

Manuel Pretzl

Fraktionsvorsitzender

Sebastian Schall

Stadtrat

Hans-Peter Mehling

Stadtrat

Alexandra Gaßmann

Stadträtin